



“御成すえひろに広がる絆と和、ともに歩む共生の輪”

- 令和6年度御成町末広自治会及び末広シルバークラブ総会開催 -

5月18日鎌倉市福祉センター大会議室で令和6年度自治会総会が開催され 6年度事業報告 決算報告 7年度事業計画案 予算案が提案され、すべての議案が賛成多数で承認されました。昨年はコロナ禍明けから、元の自治会運営に戻すことを目標にシルバークラブ、子ども会とも協力して活動をしてまいりました。毎月の役員会、年3回の班長会をはじめ、会費の徴収、回覧板でのお知らせ、年末助け合い募金など、会員皆さんのご協力を得て予定通り実施することができました。

また御成小学校ブロックの防災訓練への参加、8月、12月自治会主催の防犯パトロールなど防災・防犯意識を高める活動にも取り組みました。

関心の高いごみ問題では、令和8年度4月から始まる「燃やすごみの戸別収集」を控え、3月の班長会では市役所からの説明会を実施しました。令和7年度は更に多くの会員の皆さんの参加を得て「明るく安心して住める街づくり」を目指してゆきたいと思います。

引き続き行われたシルバークラブ総会も提案議案すべてが承認されました。伊藤卓爾会長からは手芸・花壇づくりなどシルバークラブ独自の活動とともに、バス旅行などの「みらいふる鎌倉」の企画への参加も呼びかけられました。

(御成町末広自治会会长 米里文明)



- 令和6年度第3回班長会を開催 -

燃やすごみの戸別収集説明会も同時開催

令和6年度3回目となる自治会班長会が3月29日あいにくの花冷えの中、計19班の班長他役員参加で開催されました。班長会冒頭に令和8年4月より始まる「燃やすごみ」の戸別収集について市役所ごみ減量対策課担当よりの説明会を実施、その実施目的とスケジュールや注意点他の説明後参加者からの質疑応答の時間が設けられました。

班長さんからは未知の戸別収集への戸惑い意見の他、ごみステーションへの観光ごみ投棄の問題など関心度の高い説明会となりました。既に本年4月から市内一部地区で先行実施されている戸別収集の状況を注視したいと思います。

説明会後、各班長より各班の現状と問題点の報告を受けての意見交換が行われ、自治会総務より昨年2回目班長会以降の自治活動報告と、令和7年度の活動予定が伝達され閉会となりました。新年度に入り第1回目の班長会も予定されておりますが、近年班長会への欠席班が目立っています。今年度より班長交代の班もあることから新班長さんには是非積極的な出席をお願い致します。

[自治会総務担当 岩沢 晃]



戸別収集用の排出容器例

各家庭にあったサイズをご購入ください。鎌倉市による販売は行っていません。

(市内各取扱商店・ネット通販・ホームセンターなどで各戸でご購入ください)



～2025年“新年のつどい”開催～

新春1月11日、御成町末広自治会・末広シルバークラブ・おなり子ども会共催の第8回“新年のつどい”を末広自治会館・諏訪神社境内で開催しました。日中は暖かな陽射しに恵まれ、境内に設置したテーブルを囲み美味しい豚汁や甘酒、焼き芋を頂きながらお互いに新年のご挨拶、また子どもたちは広い境内で元気にかけっこをしたりと、にこやかな新年の幕開けとなりました。



暖かい陽気で話も弾みます



甘酒を手に歓談中



お子様もお手伝い

【自治会ニュース】

- ・年末助け合い募金に合計81,314円のご寄付をいただきました。ご協力ありがとうございました。
- ・今年度、自治会内新一年生1名に図書券を贈りました。
- ・令和7年度自治会年会費のご納入をお願い致します。後日各班長が徴収に伺います。

【令和6年12月～令和7年5月自治会活動報告】

<12月>

- ・1日 社協主催「福祉まつり」参加
- ・3日 自主防衛成小学校ブロック防災会議出席
- ・10日 ノアビル跡地ホテル建設
第3回住民説明会出席
- ・12日 民生委員児童委員定例会出席
- ・22日 自治会館・諏訪神社大掃除
- ・29日 消防団第29分団出陣式陣中見舞い

<1月>

- ・11日 「新年のつどい」開催
- ・14日 民生委員児童委員定例会、新年会出席
- ・20日 御成小学校一年生との昔遊び、給食会参加
- ・24日 地区社協新年会出席
- ・28日 鎌倉地区自治組織連合会懇談会出席

<2月>

- ・11日 スポーツ振興会主催「新春盆踊り」参加
- ・14日 第3回減量化等推進員会合出席
- ・18日 民生委員児童委員定例会

<3月>

- ・11日 民生委員児童委員定例会出席
- ・26日 自主防衛成小学校ブロック防災幹事会出席
- ・29日 第3回班長会(於福祉センター)開催

<4月>

- ・7日 御成小学校入学式列席
- ・8日 民生委員児童委員定例会出席
- ・17日 自治組織連合会総会出席

<5月>

- ・18日 令和6年度御成町末広自治会及び
末広シルバークラブ総会開催
- ・21日 鎌倉防犯協会総会出席

【定例実施】

役員会 12月3日・1月7日・2月4日・3月4日
4月1日・5月7日

交番横花壇と広場の清掃 毎日曜日 早朝

神社清掃 12月1日・12月22日・3月2日
・4月6日・5月4日

自主防犯パトロール「すえひろ見守り隊」
12月7日・14日・21日・28日

おなり子ども会 1月11日(新年のつどい共催)

自治会へのご意見・ご要望をお寄せください。ご投稿は自治会館ポストか main@onari.info までお願いします。

【防災ニュース】

- 災害に対する考え方 -

地震や台風などの自然災害は、想像をはるかに上回る被害をもたらします。いつ起きるか分からず、神奈川県では相模トラフ地震による沿岸部の津波被害も危惧されていて、平常時から防災、減災対策をしておくことが重要です。

住民一人一人が自ら取り組む「**自助**」、地域で助け合う「**共助**」、行政による「**公助**」の三者の連携と協力が不可欠となります。各世帯で備蓄や自治会・自主防災組織などによる防災訓練に参加して、地域の防災力向上を図りましょう。

災害時の対応

災害が起きた時は、何よりも自分の命を守ること、そしてけがをしないことが大切です。地震の揺れを感じたら、先ず身の安全を最優先に行動しましょう。

我が家の中では

まずは身の安全を確保しましょう。

○緊急地震速報や大きな揺れを感じたら、手近なもので頭を守り、テーブルや机の下に

入りましょう。冷蔵庫、本棚など大型家具から離れましょう。日頃から家の中で安全な場所を確認しましょう。就寝中の場合は布団をかぶり、家具が転倒しない場所に移動しましょう。
揺れがあさまってきたら、全ての火元の始末をしましょう。

○震度5以上の地震発生時には、ガスメーターの安全装置が自動的にガスを遮断します。

電熱器具のコンセントを抜きましょう。

慌てて外に逃げ出さない様にしましょう。

○屋外では、瓦・看板の落下や塀の倒壊など危険です。家屋倒壊の危険がある場合以外は、慌てて屋外に出ない様にしましょう。揺れがあさまったら、戸を開けて出口を確保しましょう。

○集合住宅ではベランダの非常口の確保や非常階段の確認をしましょう。

素足で行動しないようにしましょう。

○室内ではガラス片が飛び散っている場合があります。足にけがを負うと、避難、消火活動などに支障がでます。

○日頃から手近なところにスリッパなどを置いておきましょう。靴下でもけがをする場合があります。

次号では 避難所に向かう際には 外出先では... 避難行動時の注意点をお知らせいたします。 -

[自治会防犯・防災担当 9班 岩沢 晃]

お巡りさん！いつも見守りありがとう！

日頃、御成交番の皆さんには、地域の交通安全や防犯の見守りにご尽力頂いています。

私たちもお巡りさんといろいろお話をさせて頂く中で最近、特に注意して欲しいことを伺いました。



家庭の固定電話へ「何かお売りになりたい物はありませんか？」

さらに「貴金属では何かありませんか？」と掛かってきて、それらに応答すると

「いつ頃在宅ですか？どなたがご在宅ですか？」と更にプライバシーに触れてきます。

そのような不審な電話、心当たりのない電話には、一旦切って周りの人人に相談しましょう。

電話機は留守録設定にしておきましょう。



【廃棄物減量化等推進員より】



シンボルの白い煙突

3回目の会合は、ごみ処理施設の名越クリーンセンターを見学しました。

名越クリーンセンターは今年の1月25日に焼却施設としての稼動を終え、2月時点の現在は解体に向けての作業を進めているところです。

まだ建物自体は残っており、私たちはここに運ばれてきたごみが今までどんなところで焼却、分別されてきたかを知るために職員の方の案内で施設内をまわりました。ごみ収集車で市から運ばれてきた燃やすごみはピットと呼ばれるコンクリート製の大きなプールのような深いスペースに溜められます。

3階建てビルくらいのコンクリートの箱が地下に作られていると思ってください。

常時このピットの中には燃やすごみが10m以上溜められて、連結している焼却炉に移されていました。

下を覗き込むと今は空っぽで奥底まで見ることができました。ピット内の汚れもきちんと清掃してから、解体作業をすること。ピットがある建物の外には、粗大ごみとして運び込まれたエアコンの室外機が10台ほど積んでありました。職員の方の説明によると、室外機のフロンガスを抜いてガスボンベに入れる作業が終わったものだそうです。フロンガスには何と4種類ほどあり、それらを別々のガスボンベに分別して移すことを初めて知りました。中央制御室と呼ばれる部屋は、クリーンセンター内の状況を確認するところで、365日24時間交代で職員が常駐していたそうです。

そして、長年見慣れた風景の一部として親しまれてきた高さ90mの白い煙突。こちらももちろん解体されますが、事前に内部に付着している汚れを清掃するのだそうです。

1982年から43年間にわたり、ごみの焼却を担ってきた施設がなくなり、期を同じくして鎌倉市の一帯地域で燃やすごみの戸別収集が始まりました。ごみに関するシステムが大きな転換期を迎えたといえるでしょう。ごみの問題は毎日の生活の中で、とても重要です。しかもそれは個々の家庭だけでなく地域社会に深くかかわることです。鎌倉市のごみに対する施策には、これからますます注視していく必要があるといえるでしょう。

(廃棄物減量化等推進員 林さち子)



ごみピット



分解されたエアコン室外機



焼却灰は、公園の砂やアスファルトにするなどすべて、再利用しているそうです。

クリーンセンターの管理室内。ここでセンターのすべてを監視し、365日休みのない監視体制でした。



第2計量場：粗大ごみなどを持ち込みしたことがある方には、おなじみの場所。ここに車を止め作業の人たちが、手際よく持ち込みごみを分別してくれました。





春先から初夏の自治会花壇(御成交番横ベンチ広場)には、前年秋植えのパンジー、ビオラやチューリップやヒヤシンスの球根が一斉に開花、色とりどりの花々が歩行者やベンチで憩う人々の目を楽しませてくれました。



さらに初夏から盛夏に向けて、花壇の手入れと花苗の植え替えが行われます。

季節の草花の変化をお楽しみに！

[自治会まち美化担当]



今年度のおなり子ども会は、会員の皆様と一緒に夏祭りと花火大会の夏の行事、ハロウィンでの仮装行列の秋の行事、新年のつどいとかるた大会の冬の行事と季節ごとに自治会の皆様や商店街のお店のご協力を頂きながら、子どもたちの楽しい時間が作れると良いなと思っています。保護者の皆様にもお手伝いいただき、地域の方々の交流の場となるように活動して参ります。

皆様どうぞよろしくお願ひいたします。

[子ども会 蔵屋敷 大木 亜衣子]



～～会員の石岡さんのお嬢様、泉 朱輝さんが「静の舞」を披露～～



日・中・韓の3か国による「東アジア文化都市2025鎌倉市」開幕式が、5月20日鎌倉芸術館大ホールで開催されました。中国、韓国の選定都市が各国特有の演目を披露するなか鎌倉市は日本舞踊「静の舞」を公演、令和元年に鶴岡八幡宮舞殿でも踊られている泉 朱輝さんが、大舞台にあわせ振り付けが変わった今回も、静の悲しい心持ちを見事に表現され観客を魅了しました。

店舗訪問

鎌陽洞鎌倉彫教室



経済産業省認定伝統的工芸品



「薔薇花弁八角重ね鉢」

奴田 伸宏氏

鎌倉彫コンペティション2023

鎌倉彫大賞受賞作



奴田伸宏氏

生徒さんも含めた愛好会団体「久留美会」は2年に一回東京銀座で展示会を開催し多くの来場者を集めるそうです。日常的に私たちが目にする鎌倉彫は器やお客様用のお皿など比較的高級品のイメージでしたが、お話を伺って自分でも彫ってみたくなる少し身近な存在になりました。

(3月24日取材編集委員 米里 文明)

【鎌倉教室のご案内】

伝統工芸士や一級技能士などの有資格者が講師を務め、基本的な技法から応用技術の習得まで多岐にわたる指導を行っています。マンツーマン方式ですので、初心者のかたでもご自分のペースで無理なく作りたいものを自由に制作することができます。

開講日 月曜日~日曜日

第5週以外毎日開講

クラス 第1・第3週クラス

第2・第4週クラス

開講時間 月~土曜日 10:30~17:00

日曜日 10:00~14:00



生徒さんの作品です



葡萄文盛皿 36 cm



ポンボニエール

* * * 第36回久留美会鎌倉彫展 * * *

小品から大作まで力作が勢揃い、見応えのある鎌倉彫展です。銀座散策を兼ねて、どうぞご高覧ください。

2025年10月24日(金)~10月27日(月)
午前11時~午後6時まで(最終日は午後3時まで)
会場は銀座フェニックスプラザ内2F
フェニックスホール

<鎌陽堂 HP>

<https://www.kamakura-bori.co.jp/>



会員の皆様、夏本番を前にお元気ですか。

日頃、皆さんには「まち美化」の当クラブ独自企画で長年継続してきた、諏訪神社・境内清掃、御成交番横の花壇の花づくりと公道清掃。

一方、手芸教室では手づくりオリジナル品を作成する活動に参加される等々、地域への「良い評判づくり」活動の一翼を担っています。

それらは皆さん方が集いながら楽しく語り合うことで自らの啓発に努められ、強いてはご自身のフレイル予防に役立っていることと考えます。

また、私たちのクラブは「みらいふる鎌倉」(鎌倉市老人クラブ連合会)に属していますので、連合会が行う教養講座やスポーツ、バス旅行他いろいろな催しに参加できるもので、今後も一層前向きに利用していく所存です。

ぜひ、末広シルバークラブの会員(年会費1000円)に入会され、楽しくいろいろな方との対話を深めて自らのフレイル予防と一緒に活動してゆきましょう。

<手芸教室>

レジンキーホルダー作り

いろいろな型にレジンを入れたくさんの色を使って個性あふれるキーホルダーが出来上がりました。

・講師は遠藤貴子さん



ステキでしょう！

~諏訪神社歳時記~

「いざ鎌倉逃げ上手の若君街歩き」のデジタルスタンプラリーは、成功裏に終了。11月末からの一か月間で参加者総数3,581人。

諏訪神社訪問者は2,711人と大勢の方たちが神社を訪問されました。

2月中旬、諏訪神社の境内に鎌倉市観光課による「案内板」が設置されました。諏訪神社の歴史を多くの方たちに知って頂きたいと思います。

鎌倉の広報誌タウンニュースにも諏訪神社の案内板が設置されたとの記事が掲載されました。鎌倉市による新規掲示板設置は昭和時代まで遡る可能性があるとのことです。

TBSテレビ「ニンゲン観察モニタリング」という

番組で俳優ムロツヨシさんが諏訪神社に来訪。神社境内で人力車の操作を習得して八幡宮までお客様を乗せて案内していました。



・・・会報へのご意見・ご要望・ご投稿をお寄せください・・・

自治会 Web サイト... onari.info
自治会公式 Mail: main@onari.info
こども会 Mail: 準備中です



会報62号「末廣」題字 吉田 春翠
発行人 米里 文明 (Tel 080-6646-3521)
編集責任者 三好 登志子